

Au revoir depuis Lomé



Nous avons terminé notre année. Les aspirants sont retournés dans leurs familles, et notre Maison régionale reprend ses fonctions d'accueil des pères, des amis, des missionnaires laïcs travaillant ici au Togo ; et dans les pays voisins, Ghana, Bénin, Niger, Burkina, Côte d'Ivoire, Nigéria.



Aloumon Jules, diacre togolais étudiant à Nairobi, est passé nous saluer. Il se prépare à l'ordination presbytérale en août, avec Achille Mitzinou un autre diacre SMA en provenance d'Ebimpé (Côte d'Ivoire).

Jules nous a apporté une de leurs publications, Mwangaza, qui signifie "Lumière" en kiswahili. Le titre est un résumé de notre vie : spirituelle, intellectuelle, communautaire et pastorale.



Je m'inspire de cette publication pour partager un témoignage du séminariste Jean-Marie Sokoka, originaire du Bénin, en deuxième année de théologie. Il raconte ses impressions après son séjour dans une paroisse où il a côtoyé deux pères SMA, l'un originaire de l'Inde et l'autre de la Zambie. Il s'agit de la paroisse de St Brendan à Chepareria, au nord-ouest du Kenya, composée d'une trentaine de villages que Jules a visités avec les pères.



Il raconte : « Mon séjour avec les pères m'a permis de comprendre pleinement la première idée forte de notre Fondateur : "être missionnaires du fond du cœur", ce qui signifie simplement aimer le Christ. Aimer le



Christ, c'est aimer la Mission et l'Eglise, aimer la Mission et l'Eglise, c'est être proche des gens, être proche des gens c'est les connaître, les connaître c'est les aimer, et enfin les aimer c'est parler leur langue.

Cette expérience a été fondamentale pour moi, car j'ai vu non seulement le véritable amour des pères pour la mission, mais aussi leur zèle pour la mission....Il arrive dès fois nous



quittions la paroisse à 9 heures, après la messe du matin, et nous rentrions à 10 heures du soir. J'ai été également fasciné par le fait que le père parlait couramment la langue et par sa capacité et passion à écouter les gens en les administrant les sacrements. Ce fut un très bon témoignage de la vie missionnaire à mon égard »



C'est la dernière chronique que j'envoie du Togo. La semaine prochaine, je retournerai en Italie et séjournerai dans notre communauté de Gênes.

Les illustrations sont tirées de documents du groupe "Rameau de Jessé", une association culturelle de Professeurs universitaires togolais qui entretient de fortes relations

d'amitié avec la SMA. Le groupe recevait, par exemple notre revue italienne Afriche.

L'un de nos pères, Jean Paul Eschlimann, de la Province de Strasbourg, est un membre actif.

